

ANALYSE DE L'ACTION MEDICALE EXTRA-HOSPITALIERE DANS L'ATTENTAT TERRORISTE DE LA GUARDIA CIVIL A ZARAGOSSE - ESPAGNE

Le 11 décembre 1987 se produisit une explosion due à un artifice terroriste dans le Quartier Général de la Guardia Civil de Zaragosse, on recensa onze morts et un nombre important de blessés.

Une étude a été faite à partir des renseignements donnés par les corps de Sapeurs-Pompiers, la Croix-Rouge et les divers services consultés, ainsi que par l'expérience personnelle vécue par l'auteur. Cette étude porte sur :

- l'alerte des effectifs des différents services sanitaires,
- l'analyse des moyens sanitaires, humains et matériels qui se sont rendus sur le sinistre.
- l'acheminement des blessés vers les divers centres hospitaliers de la ville suivant la gravité des lésions,
- régulation des transports réalisés par chaque intervenant vers les divers centres hospitaliers de la ville,
- disposition logistique des divers services sanitaires une fois terminée la première phase de secours et de transports des victimes ainsi que la coordination de l'activité sanitaire effectuée durant les huit heures qu'ont duré les secours.

Docteur A. CESTER MARTINEZ
Chef de l'Unité Médicale du Corps de
Sapeurs-Pompiers de Zaragosse - Espagne



ANALYSIS OF THE MEDICAL AND OUTSIDE HOSPITALABLE IN THE TERRORIST ATTEMPT IN THE HEADQUARTERS OF THE "GUARDIA CIVIL" IN ZARAGOSSE - SPAIN

The 11th october 1987, a terrorist bomb made an explosion in the headquarters of the "Guardia Civil" fo Zaragosse, we took the census of eleven lifness and a very important quantity of wounded.

A study has been effected from the information given by the firemen ; the Red Cross and the different consulted services, and in the same way with the personal and lived experience of the writer.

This study is made on :

- *the alert of the effective force of the diverses sanitary services,*
- *the analysis of the sanitary, human and material means where went on the disaster,*
- *the advance of the woundeds to the diverses hospital centers in the town according to the seriousness of the urts.*
- *the assessment of the transports realized by each interverring to the different hospital centers in the town.*
- *the software disposition of the diverses sanitary services, when the first period of assistance and transport of the victims was finished and in the same way the coordination and the sanitary activity made during the eight hours of the intervention.*

Dr. A. CESTER MARTINEZ
Chief of the medical unity in the corps of
firemen Zaragosse - Spain

